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中国电影股份有限公司 

2024 年半年度业绩说明会交流记录 

 

中国电影股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 9 月 23 日上午召开

了 2024 年半年度业绩说明会。现将有关情况公告如下。 

 

一、业绩说明会召开情况 

召开时间：2024 年 9 月 23 日（周一）上午 10:00-11:30 

召开方式：网络文字互动 

网络平台地址：进门财经（https://www.comein.cn/roadshow/home/309484） 

董事长、总经理傅若清先生，董事、董事会秘书、副总经理任月女士，董事、

财务总监王蓓女士，总工程师雷振宇先生，独立董事李小荣先生出席本次业绩说

明会，与投资者在线互动交流，并就投资者普遍关注的问题予以答复。 

 

二、投资者提问及公司回复情况 

本次业绩说明会中投资者提出的主要问题及公司回复情况整理如下： 

（一）问题：暑期档多部大片没达到预期，中秋档表现也比较常规，公司

如何看待电影市场的这种变化？未来如何调整？ 

答复：您好。电影市场一直起起伏伏。每一次市场低于预期，意味着我们和

观众需求之间出现了错位，就是电影人要总结问题、以变求变的关键时刻。从近

两个档期来看，头部影片对大盘拉动力不足是主要原因，无论国产还是进口影片，

供给数量和质量都需要大幅提升；观众的需求在快速迭代，放映端的差异化和多

元化转变势在必行。应该看到的是，对于这些问题，电影行业都已经关注到，并

且有了一些应对策略。所以，对于电影产业、电影市场的后续发展，公司是很有

信心的。 
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（二）问题：前几年大家依赖大档期、大 IP，这些影片普遍能得到还不错

的票房，但今年端午档以来，很多被影视从业者寄予厚望的影片都未激起波澜，

请问我们有没有分析哪些原因导致了观影改变？接下来又有哪些应对措施？如

果市场持续低迷，公司在业绩方面，将有哪些补救措施？ 

答复：您好。每一次市场低于预期，意味着电影人的认知和观众需求之间出

现了错位。一是观众是求新求变的，复制模式化路径在当下已难获得认可。二是

舆论环境是当前电影人面对的客观事实，并且这不是依靠电影人自身可以推动、

改变的，有更广泛的社会因素。 

对于当前形势，公司会立足于电影业务本身来积极应对。一是在创作上，充

分重视和研究观众需求，坚持高品质的创作，拿出最有诚意、有新意的作品，以

真心换真心。二是在发行上，一片一案，钻研影片特性，提炼观众诉求，加大与

行业内外的合作联动，虽然批评肯定会有，但诚恳能赢得尊重。三是对于放映终

端，影院所承载的内容必然会变得更为丰富，尤其是对突出视听效果的文化产品，

影院是不可替代的最佳选择。公司将继续深入探索影院直播等新业态，丰富观众

体验。 

（三）问题：国庆档，中国电影有哪些头部大片可以提振市场信心？ 

答复：您好。9 月 30 日，公司主出品电影《志愿军：存亡之战》上映。这

是陈凯歌执导《志愿军》三部曲中的第二部，将重点呈现抗美援朝战争第五次战

役中的铁原阻击战，这是一场持续 12 昼夜的存亡之战，由朱一龙、辛柏青、张

子枫等实力演员主演。 

10 月 1 日，公司主出品电影《只此青绿》上映。该影片由同名舞蹈诗剧的

原班人马出演，展现了北宋少年画师希孟的传奇一生，他在短暂而炙热的生命中，

将青春与激情融入笔端，倾尽心血绘出旷世名作《千里江山图》，近两周在部分

城市限量点映中场场满座，观众反响热烈。 

（四）问题：最近电影《只此青绿》很火，看过的人都说是中式美学创新。

除了这部，公司还有开发其他类似影片的规划吗，希望管理层介绍一下。 

答复：您好。电影《只此青绿》是一次极具挑战的创新尝试。这类影片需要

深入挖掘文化底蕴，结合在光影叙事上的艺术突破和电影科技的创新应用，这是
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需要长时间反复打磨的。如在影片首映式上，北大艺术学院教授李洋所说：“在

世界电影史上用这种方式去创作电影并不多见。”目前我们还没有启动其他类似

项目的创作，但已在考虑、甄选有独特性的选题。以电影《只此青绿》为探索，

我们会总结这一方向的经验心得，为开发更多传承推广中华优秀传统文化的电影

作品做好准备。 

（五）问题：在董宇辉、凯叔讲故事直播间里都看到电影《只此青绿》访

谈，这个影片确实很美，但适合儿童观众吗？ 

答复：您好。电影《只此青绿》非常适合亲子观影。之所以受邀参与凯叔讲

故事直播，为全国各地小朋友们讲述电影《只此青绿》所演绎的画卷《千里江山

图》诞生的传奇故事，也是因为凯叔强力推荐青少年儿童尤其是学龄期的孩子观

看。这部影片就如一堂东方美育课，把中华美学直观呈现给孩子，让小朋友们更

充分地领略青绿山水之美，感受传统文化的深邃与魅力。欢迎您和家人带小朋友

在假期观影。 

（六）问题：看到国庆档推荐里说，电影版《只此青绿》每一帧都在给眼

睛做 SPA。这个影片特效是公司自己做的吗？希望管理层介绍一下这块业务属

于哪个板块，生产规模和盈利情况怎么样。 

答复：您好。电影《只此青绿》的 12 个章节均在中影基地拍摄，整体视效

制作量非常大，其中绝大部分工作由中影基地视效部门独立承担，先后有 100

多名艺术家参与其中。中影视效团队已有 20 余年的视效制作经验，建有电影级、

全流程的视觉创作与制作服务体系，参与过《流浪地球》系列、《我和我的父辈》

《建国大业》《狼图腾》等影片的视效制作，多次获国内外奖项。 

视效业务是在公司服务板块的子公司中影基地体内。中影基地专业服务于影

视制作生产，每年可为数百部影视作品提供全流程服务。由于固定成本比较大等

原因，这部分业务暂时还未实现盈利，为此公司已经启动创作生产体制改革，将

通过系列提质增效措施改善中影基地的盈利状况。 
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（七）问题：目前，电影公司的业绩对票房依赖明显，在无票房大爆影片

的情况下，行业内不少公司业绩出现下滑。请问公司未来是否会开拓其他业务

曲线，比如电影 IP 衍生品等？ 

答复：您好。大投资大制作电影项目在某一报告期内投放，导致的财务数据

大幅波动，是我们作为上市公司需要研究的问题。近几年，公司也在尝试多种举

措，拓展更多收入来源，以多样化投资来对冲风险、平衡收益。如在创作方面对

不同体量、不同题材项目的布局规划，滚动式、梯队化投放的时间考量。如针对

当前市场变化，挖掘公司发行业务的潜能。当然也包括您所提到的电影 IP 衍生

品、文旅拓展等。 

在电影《只此青绿》项目中，我们联合荣宝斋、BFO、FEO、QQ 音乐等合

作方，开发了一系列体现中华文化的电影衍生品、文创产品，将在影片上映后同

步销售。同时，公司与 3C 数码、家电、餐饮品牌进行商务联动，通过线上及线

下全渠道助力影片宣传。后续创作开发中的电影项目，都会在早期就开始筹划 IP

衍生品开发，以拓宽电影价值链。 

（八）问题：《射雕英雄传：侠之大者》等重点电影项目现在在什么阶段了，

有没有上映时间的预期？ 

答复：您好。《射雕英雄传：侠之大者》正在后期制作中，我们将会尽快定

档，请静待官宣。 

（九）问题：展望一下进口片的引进速度和趋势。 

答复：您好。进口片供应主要是满足观众需求。对于观众期待、呼声高的影

片，公司将积极协调片源，争取引进发行。今年以来全国已上映进口影片超过

60 部，年底前还有多部优秀进口影片上映。我们将努力为观众供应多国别、多

类型、高品质的进口影片，丰富电影市场供给。 

（十）问题：目前公司如何看待进口片的表现？后续还有哪些进口片定档？ 

答复：您好。今年以来，全国已上映进口影片超过 60 部，票房合计超过 77

亿元。其中，《哥斯拉大战金刚 2：帝国崛起》《你想活出怎样的人生》《异形：

夺命舰》等影片以较好的质量和创新性，居进口片票房前三。泰国影片《姥姥的

外孙》以情动人，成为暑期档的一匹黑马。近期正在上映影片中，梦工场动画电
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影《荒野机器人》、金马奖“最佳男主角”主演的现实题材电影《富都青年》也

获得了广泛关注和好评。可以看出，中国观众对于优质进口片的需求依然十分旺

盛。 

计划年底前上映的进口影片包括：《变形金刚：起源》定档 9 月 27 日，《小

丑 2：双重妄想》定档 10 月 16 日，《毒液：最后一舞》定档 10 月 23 日，《枯

叶》定档 10 月 25 日，《如父如子》定档 12 月 6 日；《红色一号：冬日行动》《这

个杀手不太冷》等影片也将陆续定档。公司会积极协调片源，探索多种合作模式，

为观众供应多国别、多类型、高品质的进口影片，丰富电影市场供给。 

（十一）问题：看到哈利波特系列 8 部影片下个月全部重映，对于当前冷

清的市场是个好消息，还是有很多哈粉的，当然也期待这次重映在放映质量上

有质的提升。想问管理层，是否可以多办一些不同主题的经典进口影片重映？

最好形成一种长线放映。 

答复：谢谢您的建议。我们会认真研究，推动更多优秀进口影片在国内重映，

满足观众需求。 

（十二）问题：今年以来，暑期档、中秋档电影市场票房表现不佳，大量

影院也面临着效益降低、影厅利用率不高的问题。请问公司旗下影投和院线今

年以来表现如何？今年“影院看奥运”为影院带来了新的发展方向，未来公司

会怎样继续开拓“影院+”业务？ 

答复：您好。今年上半年，公司旗下营业控股影院合计实现总票房 4 亿元，

占全国当期票房总额的 1.86%，平均单银幕产出 41.78 万元，比全国平均高出约

52%，上座率 7.21%，也比全国平均水平略高。由于全国电影市场整体下降，公

司放映业务的营收和盈利情况低于去年。 

公司一直在推动影院的多元化供给。影院提供的内容多元化，并不意味着脱

离电影这个主航道，而是在这个渠道为王的年代，通过更多内容的共振，建立起

电影与观众之间更为密切的联结。公司的影院直播功能已覆盖全国 6,000 多家影

院，还在进一步扩展中。在此基础上，影院看奥运、维也纳新年音乐会等体育、

音乐节目进入影院，给观众带来了崭新的文化体验，多场直播的上座率接近

100%。下一步，我们还将引入更多元的文化内容，比如国际体育赛事，一票难
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求的音乐会演唱会等，让多元文化内容与电影形成互动。 

（十三）问题：看公司公告里提到两种产品，既有 CINITY，又有 CINITY LED，

后一个好像是去年刚研发的。这两种在特性上有什么区别？分别用在哪一类影

院里？ 

答复：您好。这两个产品都属于 CINITY 高格式电影体系。中影 CINITY 影

院系统应用投影方式，主要针对传统投影影厅升级改造，中影 CINITY LED 影院

系统是目前高端影院市场的主流产品，主要应用在新建和改造巨幕高端影厅市场。  

具体来讲，中影 CINITY LED 在技术特性上与传统投影电影放映模式有本质

区别，LED 放映系统亮度比投影机放映有大幅提高，由于显示特性为每个像素

点主动发光，全屏均匀性保持一致，主动式发光原理使 LED 影院放映系统亮度

有显著提高，每个像素灯珠性能精细控制能实现 10 万:1 超高对比度，更高亮度

带来对画面显示帧率有更高要求，能充分发挥 CINITY 的高帧率技术特性。中影

CINITY LED 目前是全球唯一配备 LED 电影制版工艺的影院放映系统，是唯一

能够放映 4K/120 帧的 LED 影院放映系统，也是首个通过德国莱茵 TUV 蓝光护

眼认证的 LED 显示系统。 

（十四）问题：怎么看 CINITY 影厅和 IMAX 的竞争？现在全国是否有老影

院升级改造的趋势？这些影院会不会考虑选用 CINITY 放映系统？ 

答复：您好。CINITY 目前还在成长期。截至上半年，国内已开业 CINITY

影厅 177 个，包括 9 个 CINITY LED 影厅，已完成安装待开业影厅 3 个。CINITY

与其他巨幕品牌都是国际高端影院（PLF）市场的主要放映品牌。近两年，随着

CINITY 产品性能优势和技术优势的明显提升，CINITY 安装量的增速一直居于全

球 PLF 市场首位。 

尤其在产品丰富度和契合度上，CINITY 针对电影市场的多样化需求开发了

多个产品线，包括全球首款支持 4K/120 帧高格式的中影 CINITY LED，专门为

科技场馆开发的 CINITY science 等，各个场景用户都有最合适的选择。当前，

全国特殊影厅的总量仅 1 千块左右，相比整个电影市场的 8 万块银幕，渗透率

仅 1%，特殊影厅的市场空间还是很大的。随着影院现金流好转，设备更新政策

的推进，我们相信，影院的改造升级会逐渐提速，CINITY 会成为影院高端放映
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设备升级的最好选择。 

（十五）问题：公司成立的人工智能研究院已经有成果了吗？请管理层介

绍一下具体研究方向。 

答复：您好。中影人工智能研究院于今年上半年成立，目前的主要研究方向

包括电影 AI 译制、AI 技术在电影文本和音视频内容方面的应用等。如有相关成

果，公司将在定期报告中说明披露。 

（十六）问题：前期已有投资者向公司建议给投资者赠送电影票，在电影

市场低迷的情况下，这也是营销的一种方式。请问公司就该建议是否采纳落实？ 

答复：您好。感谢您的建议，公司会充分进行考虑，研究适当方案及流程。

如有相关计划，公司将按照相关规定履行信息披露义务。 

（十七）问题：监管层最近对国企提出了一系列要求，管理层如何思考实

现国有资产的增值，同时在分红和市值管理上有何想法？谢谢！ 

答复：您好。央国企是产业发展的中坚力量，发挥着科技创新、产业控制、

安全支撑作用，在市场波动中呈现很强的韧性，这在近期的市场变化中还是比较

明显的。细化到经营层面，公司一直在推动电影科技创新，探索预约放映、影院

直播等新模式，这是前瞻性、成长性的战略举措。 

今年初，公司董事会制定了 2024 年度“提质增效重回报”行动方案，至今

公司都在按照这个方案推进。已实施的 2023 年度分红派息率为 50.41%。近期

我们将就一年多次分红等模式调研股东需求，提请董事会研究下一步分红方案。 

 

本次业绩说明会内容详见进门财经活动页面。投资者如有意见和建议，欢迎

通过公司投资者电话、邮箱以及上海证券交易所互动平台沟通交流。 

 

 

中国电影股份有限公司董事会 

2024 年 9 月 23 日 


